
 

 

COMUNE DI CISTERNA DI LATINA 
Medaglia d’Argento al Valor Civile 

 

 

 

Oggetto: Verbale riunione sindacale unitaria del 21.04.2023.  

 

In data 21.04.2023 alle ore 15:30 su richiesta dei rappresentanti delle seguenti sigle sindacali: 

CISL FNP 

-Signor Santilli Mauro;  

-Signor Di Prospero Giuseppe;  

CGIL PENSIONATI 

-Signor D’Ettorre Raffaele;  

UILP  

-Signor Pezzoli Carlo; 

UILP Cisterna 

-Signor Primucci Roberto; 

-Signor Borgetti Rolando; 

Si è tenuta una riunione presso gli uffici della sede comunale in via Zanella n. 2 alla presenza del 

sindaco Valentino Mantini, dell’assessore al bilancio e tributi Maria Innamorato e dell’assessore al 

welfare e alle politiche sociali Carlo Carletti. 

La finalità dell’incontro è quella di avviare un rapporto collaborativo tra l’Ente comunale e le OO.SS 

confederali e di federazioni provinciali dei pensionati sulle tematiche dei servizi sociali e del 

welfare nonché sui temi fiscali che coinvolgono la collettività del Comune di Cisterna di Latina.  

 

1) Prende per primo la parola il signor Giuseppe Di Prospero, rappresentante del sindacato 

CISL FNP il quale dichiara che le linee tracciate sulla bozza di protocollo da sottoporre alla 

firma del Comune sono linee di contrattazione indicative all’interno delle quali dobbiamo 

insieme individuare, consapevoli delle difficoltà di bilancio, dei margini di manovra ove 

possibile. 



  

2) Prende la parola il signor Raffaele D’Ettorre rappresentante del sindacato CGIL Pensionati il 

quale descrive la situazione di povertà di alcuni cittadini e per questo chiede se la 

percentuale dell’addizionale Irpef del Comune di Cisterna è aumentata; se sulla Tari è 

previsto un ristoro o uno sconto per i cittadini che fanno la raccolta differenziata, e se una 

persona che abita sola in casa può avere sconti sulla tariffa, infine chiede chiarimenti sullo 

stato di fatto della Casa della Comunità.  

 

3) Prende la parola il signor Carlo Pezzoli rappresentante sindacale di UILP il quale chiede una 

discussione preventiva sul DUP con riguardo alla spesa sociale, chiede se esistono 

agevolazioni per il trasporto pubblico locale per gli over 65; chiede se è possibile fare 

assunzioni e quindi creare lavoro attraverso il recupero dell’evasione fiscale; chiede 

riduzioni dell’addizionale Irpef comunale chiede infine chiarimenti sulla Farmacia 

Comunale. 

 

4) I signori Santilli Mauro, Primucci Roberto e Borgetti Rolando non prendono la parola. 

 

L’assessore al Bilancio Maria Innamorato risponde sulle tematiche fiscali ed in particolare: 

- sulla possibilità di ridurre la pressione fiscale locale spiegando che al momento il Comune di 

Cisterna non è in grado di operare una riduzione sull’aliquota Irpef addizionale per effetto del 

rispetto del Piano di Rientro deliberato dal Commissario Prefettizio che riguarda la copertura del 

disavanzo prodotto nell’anno 2020 e che produce una spesa di quasi un milione di euro fino al 

2023 e solo dopo questo anno si potrà valutare un eventuale taglio sull’Irpef; 

- sulla possibilità di ridurre le tariffe Tari spiegando che l’applicazione della tariffa puntuale 

dipenderà dalla realizzazione del Porta a Porta esteso su tutto il territorio comunale che dovrebbe 

attuarsi entro l’anno 2024; 

- sul recupero dell’evasione spiegando come attraverso l’affidamento a società di recupero 

evasione il Comune ha ottenuto una importante entrata di tributi accertati negli anni precedenti e, 

che, ad oggi, si continua sulla linea della lotta all’evasione perché solo attraverso questa 

operazione si potrà contare su entrate correnti che potranno permettere l’assunzione di personale 

dipendente. 

 

L’assessore al welfare e alle politiche sociali risponde sui temi sociali elencando gli interventi sui 

canoni di locazione alle famiglie con ISEE basso, sui minori, sulle condizioni di povertà. 

L’affidamento della gestione del Centro Polivalente del Quartiere San Valentino produrrà un 

beneficio per i soggetti più emarginati o in condizioni di difficoltà poiché gli spazi e le attività 

messe a disposizione potranno essere motivo di aggregazione e socialità. 

  

Il sindaco Valentino Mantini chiude la riunione rispondendo a quanto non espressamente già 

esposto dagli assessori presenti. Nel merito:  



• Si realizzerà la Casa della Comunità nel quartiere San Valentino, così come previsto da 

apposita Delibera di Giunta regionale con fondi del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza. 

Entro il 30 giugno p.v. la ASL di Latina dovrà approvare il progetto definitivo.  

• Sarà realizzata una RSA, Residenza Sanitaria Assistenziale, nell’area ex Nalco per 60 posti 

letto completamente pubblica (10 intensivo, 20 estensivo e 30 mantenimento) e 12 

postazioni per dializzati.  

• Sulla questione della farmacia comunale ribadisce che la stessa resta pubblica e che la 

scelta dell’affidamento in concessione è stata fatta perché la farmacia è in perdita.  

• Comunica infine il problema delle 12 famiglie che occupano i locali tecnici in via 

Montellanico 2, informando di aver inviato una specifica relazione alla Prefettura di Latina 

sulla base delle richieste della stessa e tenuto conto di quanto rappresentato dai Servizi 

Sociali del Comune e dalla Polizia Locale.  

 

Alla conclusione della riunione il rappresentante del sindacato CGIL Pensionati Raffaele D’Ettorre si 

ritiene soddisfatto per le risposte sugli interventi sul welfare e servizi sociali, ma non soddisfatto 

sulla impossibilità di riduzione delle imposte locali dichiarando che il Comune di Cisterna chiude 

alle proposte di riduzione della pressione fiscale mentre con il Comune di Cori è stato sottoscritto 

un protocollo che impegna il Comune diminuire le imposte. 

 

La riunione termina con l’impegno di tutte le parti a fissare un nuovo incontro prima dell’estate. 

 


